

# Miembros de las comisiones de Defensa y Seguridad están en Europa: Críticos de Velasco coinciden con el embajador en España y mantienen sus cuestionamientos

El grupo de parlamentarios también lo integran otros que han sido más benevolentes con la gestión del representante de Chile en España, pese a sus publicitados *impasses*.

RIENZI FRANCO

Un grupo de diputados y senadores se encuentra en Madrid participando de reuniones de alto nivel con entidades públicas españolas referidas a materias de seguridad pública. Desde encuentros con el fiscal general del Estado, y visitas a los centros de Inteligencia contra terrorismo y crimen organizado; y el de Protección de la infraestructura crítica, han sido parte de la agenda que se extiende hasta mañana.

De la delegación chilena son parte 10 legisladores integrantes de las comisiones de Seguridad y Defensa; de ellos, hay quienes han sido críticos de la gestión del embajador de Chile en España, Javier Velasco, quien protagonizó, entre otros, un reciente *impasse*, al aludir a políticas de Defensa de Chile en un seminario, lo que se consideró que sobrepasaba sus facultades.

Ante esa polémica, los diputados Stephan Schubert (Partido Republicano), Francisco Undurraga (Evópoli) y el senador Iván Flores (DC), fueron críticos; cuestionamiento que mantienen ahora que coincidieron con Velasco en su visita a España. De todas formas, valoran la organización de la gira, tal como ha resultado hasta ahora.

Schubert cuestionó a Velasco, una vez conocidos sus dichos sobre materias de Defensa; si bien solo lo ha saludado, en la Embajada de Chile en España, "desde ahí salimos y no hemos hablado más allá de eso con Velasco. Él nos acompañó a las actividades de ayer que tuvimos, pero él va en un vehículo de la embajada y nosotros en otra van. Salvo saludarnos, no hemos conversado sobre ese tema (controversias), pero sí estamos esperando un informe de él que se nos hará llegar a la comisión de Relaciones Exteriores, el que la comisión le solicitó al canciller Van Klaveren" y que eventualmente les debería ser remitido próximamente.



Hasta la tradicional calle Amador de los Ríos, en Madrid, llegaron los cinco diputados, cinco senadores y cuatro asesores del Gobierno, para reunirse con autoridades en materia de seguridad de España.

## Los cuestionamientos

De sus cuestionamientos iniciales, Schubert afirmó: "Los mantengo, lo que no quiere decir que quizá él es una buena persona, ese no es el tema, creo que el tema es cómo él se ha desempeñado en una embajada tan importante para Chile y creo que hay personas más preparadas para ese cargo". El diputado por La Araucanía igualmente valoró las reuniones desarrolladas en Madrid, con las contrapartes técnicas en temas de seguridad.

Otro de los críticos de Velasco es Undurraga (Evópoli) quien preside, además, la comisión de Defensa de la Cámara: "Velasco sabe lo que pienso en la materia, lo tiene claro, lo conversamos superficialmente, pero tengo que reconocer que en otras materias, como en esta visita, ha sido de gran ayuda; pero las diferencias políticas en temas pun-

tuales obviamente que se mantienen y no son críticas personales, son críticas políticas. No es que yo, o quienes lo hemos criticado, hayamos encontrado eco en el Gobierno, porque el Gobierno, a través del canciller ya dijo lo que dijo sobre Velasco. Más allá de eso, mientras Velasco siga siendo representante de Chile en España y se concentre en las labores diplomáticas, no va a tener problemas. Hemos tenido una agenda de trabajo muy buena, muy importante, en temas de seguridad e inteligencia. Los españoles han sido generosos en transmitir sus conocimientos".

Otro de los participantes de la gira de trabajo es Flores quien preside la comisión de Seguridad del Senado. Para el legislador por Los Ríos, "uno emite opinión no por lo que cree de las personas, uno lo hace por los hechos y, por lo tanto, lo que dije, dicho está: eso

está claro, sin embargo, y quiero zanjar el punto aquí, el trabajo que hemos estado haciendo aquí (Madrid) en proyectos de ley sobre seguridad, he visto involucrado al embajador de Chile en España, por lo tanto, eso me satisface, se pueden cometer errores en una cosa y se pueden tener aciertos en otra. Lo que dije fue sobre un tema puntual y lo que he visto ahora es que él ha estado preocupado de la agenda desarrollada".

Flores ha conversado del tema con Velasco, aunque no de manera profunda, se indicó, e incluso a ambos se les vio el lunes hablando en la capital española, tal como lo atestiguó una foto.

Llamó la atención que no fue uno, sino cuatro los asesores legislativos del Ministerio del Interior y la subsecretaría que también se encuentran en la visita de parlamentarios a Europa: se trata de Rafael Collado, Ana Lya Uriarte, Lesly Covarrubias y Alejandro Urquiza. La delegación de congresistas arribó el domingo a España, hasta mañana.

**ASESORES**  
 No uno, sino, cuatro asesores legislativos de Interior también viajaron a España.